
Vorstandssitzung der RLC Trier e.V. 
Datum:         Mittwoch, den 9. Mai 2017  

Ort:          Universität Trier, Raum C 429  

Uhrzeit:         19:00 – 22:15 Uhr 

Vorsitz:          Ammar Bustami  

Protokollantin:          Lisa Dietrich 

Anwesende Vorstandsmitglieder:    Matthias Baum, Simeon Ulrich, Lilli Salzseiler, Ammar 

Bustami, Annabelle Stauss, Yaro Birnbrich, Sofia 

Hohmann, Lisa Dietrich, Nina Sommer 

Entschuldigte Vorstandsmitglieder:  Maurice Düpre, Moritz Müller 

Anwesende Vereinsmitglieder:   Büsra, Judith 
  

Tagesordnung:  
1. Mitgliederthemen 

2. Ausbildungsangebot 

3. Beratungsangebot & Schulungen  

4. Vorstandsarbeit 

5. Netzwerk 

6. Öffentlichkeitsarbeit 

7. Sonstiges 

 

1. Mitgliederthemen 

Das Weltbürgerfrühstück findet am 20.5. statt und Nina kümmert sich um die Organisation. 

Sie will bei den aktiven Mitgliedern nachfragen, ob diese ggf. noch Schichten übernehmen 

können. Ferner gibt sie eine Liste durch die Reihen, damit wir uns für Standdienste eintragen 

können. Büsra bietet an, Häppchen vorzubereiten. Ammar würde Nussecken backen. 

Matthias würde Flyer mitbringen, weswegen Lilli und Yaro nochmal im Beratungsbüro 

nachschauen würden, um uns eine genaue Bestandszahl mitteilen zu können. Nina fragt beim 

iZ & Studiwerk bzgl. eines Pavillons. 

Im Juni/Juli wollen wir ein Grillfest organisieren. Matthias kümmert sich um die Planung und 

Organisation. 

 

Bericht RLC Network 

Judith war am 27.4. auf der Eröffnungsfeier der RLC Mainz, zu der wir eingeladen waren. 

Es war kleiner als bei uns, aber dennoch schön. Sie haben sich sehr bei uns bedankt & uns in 

ihrer Rede erwähnt. 

 

Dolmetscher: 

Simeon meldet sich bei Büsra bzgl. der Homepage, sobald Bedarf besteht. Büsra gibt uns einen 

Überblick über den aktuellen Stand der Dolmetscher. Es könnten mehr Dolmetscher sein, da 

sich von den neuen Dolmetscher eher keiner zurückmeldet oder verspätet absagt. Ein großer 

Bedarf besteht vor allem im Bereich Arabisch, da vor allem hier die Anfrage sehr hoch ist. 

Daher wollen wir neue Plakate mit „Arabisch gesucht!“ anfertigen. Büsra wird sich dbzgl. mit 

Moritz in Verbindung setzen. Der Mitbewohner von Ammar kennt ggf. neue potenzielle 

Dolmetscher. 

 

Kooperation mit Saarbrücken: 

Eine aktuelle Kooperation mit Saarbrücken (Hermeskeil) gestaltet sich derzeit aufgrund der 

geringen Beratungskapazitäten eher schwierig. Allerdings wollen wir die RLC Saarbrücken zu 

unserem Sommerfest einladen. 

 

Ressorteinbindung: 

Ammar weist darauf hin, dass die Ressorteinbindung sehr wichtig sei, um Mitglieder 

perspektivisch einzubinden. Im Ausbildungsressort wurde dies bereits umgesetzt. Im 

Netzwerkressort sollen die Mitglieder in den nächsten Tagen individuell angeschrieben 

werden. Das Schulungsressort befindet sich derzeit im Umbruch. 
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2. Ausbildungsressort  

Ammar stellt das bisherige Veranstaltungsprogramm für das Sommersemester vor: 

- 15.05., 18 Uhr: Vortrag zu Besonderheiten im gerichtlichen Verfahren (Maidowski) 

- 30.05., 18 Uhr: Vortrag zu den Neuerungen im Abschiebungs- und Ausweisungsrecht 

(Bäuerle) 

- 22.6.: Workshop zu Recherchemethoden der Friedens- und Konfliktforschung 

(Fröhlich/Tröller/Schulze); Yaro kann diesen ggf. übernehmen 

- Mitte/Ende Juni: Vortrag zum Asylbewerberleistungsgesetz mit Bezügen zum 

Sozialgesetzbuch (Spitzlei) 

- ausstehend: Traumata und Implikationen für die Flüchtlingsarbeit (Weiland-Heil)  

- unter Vorbehalt: Klageeinreichung und -begründung (Leuschner) 

- Außerdem können unsere Berater/innen an ausgewählten Terminen der Veranstaltung 

von Herrn Tull (Sozialpädagogik) „Menschen mit Migrationshintergrund als 

AdressatInnen“ teilnehmen 

 

Außerdem soll begleitend im Sommersemester eine weitere Möglichkeit zur Anrechnung eines 

Praxisworkshops i.S.d. Ausbildungskonzepts angeboten werden. Lisa hat sich mit Nina 

Krienke („Youth for Understanding“) getroffen & den Workshop organisiert. Dieser soll am 

22.7. in unserem Beratungsbüro stattfinden. Bisher haben sich 7 Personen angemeldet.  

Im Wintersemester besteht zudem die Möglichkeit eines kostenlosen Workshop-Angebots 

durch das Adolf-Bender-Zentrum zum Thema Diversity und Diskriminierung. Lisa hat die 

Inhalte mit Herrn Albrecht geklärt. Dieser wird uns in den kommenden Wochen den genauen 

Überblick schicken. 

 

Der 2. Ausbildungsdurchgang wurde am 29.3.2017 mit einer von Jonathan Leuschner 

gestellten Abschlussklausur beendet. Die Klausur wird am 10.5. von Lisa im Rahmen eines 

Informationstermins besprochen und zurückgegeben. Yaro wird Hinweise zum 

Beratungsbeginn mitteilen. 

 

Die Hospitationen sind soweit fast vollständig abgeschlossen. Die Vermittlung läuft sehr gut, 

die Mitglieder sind engagiert. Lisa teilt mit, dass es ab dem 15.5. zehn fertige BeraterInnen 

geben wird. Im Juni kommen nochmals fünf hinzu. 

 

Fünf Personen haben sich verbindlich zu einem Nachschreibetermin im Sommersemester 

angemeldet. Die Nachschreibeklausur soll Anfang/Mitte Juli angeboten werden soll. Hierzu 

wird Jonathan um das Stellen und die Korrektur einer zweiten Klausur gegen ein Honorar 

gebeten, wobei der Maximalbetrag etwa bei 400 € liegt. 

 

Prof. Dr. Müller hat sich noch nicht zurückgemeldet, ein Gespräch bzgl. eines potentiellen 

Lehrauftrags für das kommende Wintersemester steht noch an. 

Ammar fragt nochmal nach, ob die Bibliotheks-Dauerleihgabe in Zukunft über den Verein als 

HSG angemeldet werden kann.  
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3. Beratungstätigkeit & Schulungen 
Am 10.5. findet die Informationsveranstaltung für die angehenden Berater statt.  

Leider können wir wieder aktuell nicht annähernd die anstehenden Anfragen abdecken, da uns 

die Kapazitäten fehlen. Im Mai gab es gar keine Rückmeldungen und daher auch bislang 

keine Beratungstermine. Dies wird sich voraussichtlich mit dem neuen Berater/innen-

Durchgang ab dem 16. Mai ändern. Lilli und Yaro wollen sich nächste Woche 

zusammensetzen, um neue Berater/innen-Teams zu bilden, die zum Teil aus erfahreneren und 

neuen Berater/innen zusammengesetzt sein sollen.  

Verschiedene Hinweise aus der Gesamt-Evaluation mit den aktuellen Berater/innen in Bezug 

auf den Beratungsablauf und die Terminvergabe werden umgesetzt. 

 

An Confluence wird derzeit gearbeitet, Kontakt mit potentiellen Unterstützern wird aufgebaut.  

Die Anmeldungen über Seafile laufen momentan. 

Yaro kümmert sich um den Erwerb einer Prepaid-Karte. 
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Lilli und Yaro kümmern sich darum, dass der Gebäudezugang zum DM-Gebäude auch noch 

nach 18 Uhr möglich sein wird. Außerdem kann einzelnen BeraterInnen mit Transponder auch 

der Zugang zum Uni-Büro freigeschaltet werden. 

 

Beirat 

Herr Morgenthaler hat sich bei uns erkundigt, ob er bei Rechtsauskünften von unserer 

Versicherung erfasst sei. Dies konnte jetzt geklärt und bejaht werden. Lilli will sich mit ihm in 

Verbindung setzen und ihn darüber in Kenntnis setzen. 

Zudem soll unsere Beiratsliste erneuert werden, positiv haben sich dabei bewährt: zu 

Hohenlohe, Veit, Kliebe, Grasshoff. Rausgenommen werden zunächst Busch und Stoll. 

 

Supervision: 

Ammar will Jonathan für Supervisionen gewinnen, da unser Beratungsschwerpunkt aktuell 

eher bei der Familienzusammenführung liegt. Jedoch soll der Termin erst im Juli/August, 

wahrscheinlich in Kombination mit seinem Vortrag/Workshop, stattfinden.  

 

Reflexionsteam:  

Es stellt sich die Frage, wieso es dbzgl. momentan kaum Rückmeldung gibt. Michaela soll bei 

der Informationsveranstaltung nochmal Werbung dafür machen. 

 

Multiplikatorenschulung: 

Hier soll eine Neustrukturierung stattfinden (Johanna, Ulrike, Jonas, Georg & Maurice). Mit 

den Flüchtlingsvorträgen wollen wir noch abwarten, bis sich die Kapazitäten etwas verbessern. 
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4. Vorstandsarbeit/Mitgliederbetreuung 

Vorstandsstrukturierung: 

- Lilli wird voraussichtlich im August ihr Auslandssemester antreten, weshalb wir bei 

geeigneten Berater/innen fragen wollen, ob Interesse an einer Mitarbeit und einer 

Vertretung im Wintersemester besteht.  

- Außerdem besteht bei Yaro Anfang August und Ende August wegen Urlaubs und 

eines Praktikums Vertretungsbedarf insb. zu den Sprechstundenzeiten. 

- Ammar wird vermutlich von Mitte September-Mitte November in Urlaub sein. 

- Bei Mo ist es noch nicht absehbar, wann er zurückkehrt. 

- Lisa arbeitet im September/Oktober in Düsseldorf  

- Annabelle ist im September auch eingeschränkt. 

In Zukunft soll die Sitzungsleitung rotieren. Die nächste Leitung wird Simeon übernehmen.  

 

Mitgliederbetreuung: 

Matthias spricht seine Sorge an, dass die Arbeit der RLC in Anbetracht der großen 

Überlastung nicht mehr von den aktuell aktiven (Vorstands-)Mitgliedern getragen werden 

kann. Um die RLC auch zukunftsfähig zu machen, ist es besonders wichtig neue Mitglieder zu 

werben und besser in die Arbeit einzubinden. Dazu werden verschiedene Möglichkeiten 

angesprochen. 

Möglichkeiten sind: Stammtische im Übergang nach den einzelnen Veranstaltungen; offene 

Sprechstunde mehr bewerben; Kaffeepausen im Unibüro; Bewerbung der Veranstaltunen auch 

über den Uni-Verteiler; Sommer-Grillfest; persönliche Gespräche und Treffen mit neuen 

Mitgliedern zur aktiven Einbindung. 

 

Finanzen und Fundraising: 

Der aktuelle Haushaltsplan wurde mit zwei Enthaltungen beschlossen. Er sieht Ausgaben 

i.H.v. 12.000 € vor (s. Anlage), weshalb alle die Augen nach Fördermöglichkeiten offen halten 

sollen. Sofia kümmert sich mit Matthias‘ Unterstützung um das Fundraising. 

Leider haben wir den Welcome-Preis des DAAD nicht gewonnen.  

Die Verdopplungsaktion der Spendenplattform betterplace wird im Juni wieder stattfinden.  

Von den Mitteln der Nikolaus Koch Stiftung (1.000 €) stehen noch ca. 400 € zur Verfügung. 

Annabelle fragt beim Bistum nach, ob diese ggf. Kosten für Literatur, Miete, die 2.Klausur 

oder die Homepage übernehmen können.  
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5. Netzwerk   

Am 5.5. fand das erste Planungstreffen zur regionalen Fachtagung Ehrenamt statt. 

Annabelle berichtet von der weiteren Planung. Es werden Ehrenamtliche aus ganz RLP 

eingeladen, die in der Flüchtlingsarbeit tätig sind. Es sollen sowohl Vorträge als auch 

Workshops angeboten werden (kostenlos). Jeder aus dem Orgateam soll hierbei etwas 

beitragen und beide Sachen anbieten. Hierbei soll die RLC einen Workshop zum Thema 

Rechtsfragen anbieten. Generell nehmen wir dafür Geld & machen lediglich 

Multiplikatorenschulungen. Für den Workshop wäre eine neue Konzepterarbeitung 

erforderlich. Daher will Annabelle das weitere Vorgehen mit dem Schulungsressort klären und 

nachfragen, ob diese eine Workshoperarbeitung vornehmen wollen. Ansonsten will Annabelle 

nochmal klären, ob ein Vortrag ausreichen würde. Das nächste Treffen findet am 20.6. statt.  

 

Ferner möchten wir im SoSe an einer Werbekooperation mit dem IZ teilnehmen. Hierfür 

wollen wir zwei Infostände aufbauen, um Mitglieder zu werben. Nina und Annabelle klären 

die Termine mit dem IZ.  

Nina hat die RLC in einer Vorlesung der Medienwissenschaft vorgestellt. Es gab u.a. Kritik zu 

unserer Homepage, auf der man Informationen nicht direkt finden würde. Zudem sollten wir 

uns überlegen, welche Zielgruppe wir ansprechen wollen (verschiedene Verlinkungen, 

Register). Die Anwesenden waren fast alle Masterstudenten und gehörten daher nicht zu 

unserer Zielgruppe. 

 

Anstehende Termine: 

- 11.5 Bistum Frau Nickels 

- 20.5. Weltbürgerfrühstück 

- 20.6. Fachtagung (Orgatreffen) 

- 6.7. CineAsta Film „Seefeuer“ 6.7. 

- Flüchtlingsforum, iZ  
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6. Öffentlichkeitsarbeit & Marketing 

Bzgl. der Homepage steht Simeon mit Stefan in Kontakt. Dieser wird ihm bald einen Link 

schicken, mit dem wir weiter arbeiten und unsere Ideen umsetzen können. Wir sollten uns u.a. 

unsere Zielgruppe überlegen. Es soll auch bald eine Schulung über die Homepage stattfinden. 

Hierfür benötigt Simeon noch zwei Personen aus dem Vorstand, vermutlich Lilli und Yaro. 

Büsra vermittelt Dolmetscher/innen für die Übersetzung der Homepage-Texte an Simeon. 

 

Ferner soll eine Kooperation mit dem SWR stattfinden, da wir bald ein Jahr lang beraten.  

Leider haben wir den Ehrenamtspreis „Respekt!“ des Trierischen Volksfreunds für den 

Monat März nicht gewonnen.  

 

In den nächsten Wochen soll es nochmal neue Übersichtsplakate geben. 
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7. Sonstiges 

Als Zeitraum für die nächste Vorstandssitzung schlägt Ammar die Woche vom 19. Juni vor. 

Ammar erstellt ein Doodle und verschickt es an alle. 
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Sitzungsleiter 


